

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Activités présidentielles : le point sur PIAEPAL

Jonas OSSOMBEY
Libreville/Gabon

Le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, a reçu hier en audience le Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, qu'accompagnaient les ministres de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Séverin Mayounou, et celui des Travaux publics, Toussaint Nkouma Emame et certains directeurs généraux des organismes sous tutelle.

La réhabilitation des voiries urbaines et le programme de canalisation d'eau du Grand Libreville ont été les principaux sujets abordés au cours de cette séance de travail entre le président de la République et ses hôtes. Ainsi, M. Bilie-By-Nze a

fait un point d'étape sur l'état d'avancement des travaux relatifs au Programme intégré pour l'alimentation en eau potable et d'assainissement de Libreville (PIAEPAL). Lancé en 2021 par le gouvernement et soutenu par la Banque africaine de développement (BAD), ce programme d'un coût de 77 milliards de francs comprend le renouvellement de 149 km du réseau de distribution d'eau potable dans le Grand Libreville, et le renforcement et l'extension du réseau de distribution en eau potable sur 131 km. En outre, l'objectif du Piaepal est de contribuer à l'accroissement des infrastructures d'alimentation en eau potable et d'assainissement en vue de l'amélioration des conditions de vie des populations sur l'ensemble du

territoire national. D'ailleurs, de nombreuses visites de terrain ont déjà été effectuées dans les communes d'Akanda, Owendo et Libreville.

À noter que le chronogramme des travaux donnait lieu à : le creusement d'une tranchée sur la chaussée, pose des conduites, lavage et rinçage de la canalisation, première désinfection, prélèvement et test en laboratoire, essai de pression et réfection de la chaussée à l'identique. L'entreprise adjudicataire Sinohydro et les bureaux de contrôle CFHEC et Conduril assurent avoir considérablement progressé dans la réalisation du projet et garantissent la livraison à temps, nonobstant le problème de disponibilité en eau par rapport au remplissage de canalisation.



Photo: DR

Une phase de l'entretien.

Élections générales 2023 : "impliquer l'opposition dans l'organisation"

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

Présenter les civilités au président du Centre gabonais des élections (CGE) et par la même occasion, bien naturellement, évoquer l'organisation des élections générales à venir. Tels ont été les deux grands points ayant meublé les échanges d'hier entre Michel-Stéphane Bonda et les chefs des partis politiques regroupés au sein du Congrès de l'opposition républicaine et patriotique (CORP). Un regroupement constitué de 19 écuries. Une rencontre à laquelle ont assisté les deux vice-présidents du CGE (Ndlr : représentant l'opposition et la majorité).

D'entrée, le "patron" du CGE a rappelé à ses interlocuteurs que son institution est l'émanation de la volonté des acteurs politiques. Tout en souhaitant la bienvenue à ses hôtes. Pour sa part, Bonaventure Nzigou Manfoumbi, président du Front d'égalité républicaine (FER), par ailleurs tête de file du CORP, a sollicité



Photo: Jocelyn Abila

Une phase de l'entretien entre le président du CGE et les chefs de partis du CORP.

une plus grande implication de son camp dans l'organisation des échéances à venir.

"Nous vous encourageons à mieux faire. Faites en sorte que l'opposition soit suffisamment représentée. Évitez les partis pris", a-t-il lancé en guise de précieux conseils. Non sans prôner pour l'équilibre dans la composition des commissions de centralisation des résultats, provinciales et départementales, notamment. Aussi suggère-t-il que la présidence des commissions électorales échoit également aux membres de l'opposition.

Le président du CGE a salué la capacité du CORP à privilégier le dialogue. "Nous ne pouvons pas faire de politique si chacun se met dans son coin", soutient-il. Avant d'ajouter : "Nous sommes disposés à travailler dans le sens de vos orientations politiques". Occasion pour lui de souligner la responsabilité de toutes les parties prenantes à œuvrer à "l'éducation politique de masse" et la "diplomatie politique". Notons que la rencontre d'hier fait suite à celle qu'il a récemment eue avec la PG 41. Un autre regroupement politique de l'opposition.

Lippades : Anzele Ekwaghe nouveau président

A.E
Libreville/Gabon

LEADER de l'Union pour la solidarité et le développement (USD), Jean de Dieu Anzele Ekwaghe a été porté récemment à la présidence de la Ligue patriotique panafricaine de défense de la souveraineté (Lippades), un regroupement de quatorze (14) formations politiques de l'opposition républicaine et responsable proche du pouvoir en place. Il remplace à ce poste Thierry D'Argendieu Kombila, président de l'Union nationale des forgerons (Unaf), promu dernièrement rapporteur au Centre gabonais des élections (CGE). Jean de Dieu Anzele Ekwaghe

entend mettre à profit son mandat de six (6) mois au renforcement de la cohésion au sein de la Lippades, tout en étant présent sur les grandes questions nationales sans oublier la nécessité de préparer au mieux les échéances électorales à venir, notamment les législatives et les locales.

Des scrutins qui constituent, selon lui, des objectifs majeurs pour l'ensemble de ses camarades. Car à l'entendre, contrairement aux années précédentes, en 2023 ils vont solliciter les suffrages de leurs compatriotes. Histoire d'avoir des élus au Parlement et dans les conseils locaux.

Pour rappel, c'est en décembre dernier que la Lippades a été portée sur les fonts baptismaux.



Photo: Jocelyn Abila

Vue partielle des membres de la Lippades.